

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demas pue-
blos de la isla, 7 rs.—Fuera
trimestre, 24 rs.

Este periódico se pu-
blica todos los dias por
la mañana, excepto los
jueves y siguientes a fes-
tivos.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA EPOCA.—Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Los anuncios y comunicados
se insertaran a precios con-
vencionales.—Se ofrece re-
baja a los Suscritores.

Redaccion y Adminis-
tracion, calle del Castillo,
58. Horas de oficina para
anuncios, de 9 a 12 ma-
ñana.

Año IV.

Mahon, sábado, 14 de Diciembre de 1872.

Núm. 1026.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE

El Menorquin.

CRÓNICA ESTRANJERA.

Paris, 3 diciembre 1872.

Tras aquella inolvidable sesion celebrada el 29 de Noviembre por la Asamblea Nacional francesa y de que deben tener conocimiento los lectores de EL MENORQUIN por los telegramas y correspondencias, la atmosfera no ha disipado aun sus nubarrones y en el horizonte de la politica vense brillar aun los destellos de uno que otro relampago, salido de las sediciosas fraguas de la derecha parlamentaria.

La guerra de pequeñas escaramuzas ha sucedido a las grandes batallas y en todas ellas resalta cada dia mas evidente a los ojos de la Francia, que los monarquicos, derrotados en sus mas monstruosas cabalas, trabajan incesantemente en levantar toda clase de obstáculos con que embarazar la marcha magestuosa y pacifica de la Republica.

Por fortuna los ultramontanos trabajan en pro de la democracia hasta en sus pequeñas victorias contra los republicanos.

En la sesion de anteayer obtuvieron por sorpresa una mayoria de seis votos contra el gobierno logrando que se votara una censura dirigida a las felicitaciones que los consejeros municipales de toda la Francia dirigen a Mr. Thiers por su triunfo republicano.

Pues bien, ¿cuál ha sido el fruto de tal victoria de los monarquicos?

Lograr que saliera del gobierno Mr. Víctor Lefranc, ministro del interior. ¿Ha perdido algo la Republica con tal dimision? Nada. No ha hecho mas que ganar.

Alejado Mr. Lefranc del poder, se ha alejado de Mr. Thiers uno de esos republicanos platonicos, que con sus jeremiadas democraticas fortalecieron el cesarismo de Luis Bonaparte, y sobre a uno de esos republicanos vergonzantes que gustan gobernar con las practicas y las instituciones monarquicas.

Lefranc es uno de los defensores mas entusiastas del estado de sitio y un implacable adversario del derecho de reunion.

II.
Si alejando la vista de la politica francesa, el observador atiende a lo que pasa mas allá de las fronteras, es lo primero que sorprende la escision religiosa que a un tiempo mismo agita la democrática Suiza, la desorganizada Italia y la feudal Alemania.

Donde quiera de estas tres regiones lucha la civilizacion contra los despotas de la conciencia, notándose en esta lucha sin cuartel que cuanto mas se acerca la hora postrera del oscurantismo mas exhiben sus manejos repugnantes y su egoismo los sectarios del hombre de Roma.

Ofrece el gobierno italiano las sumas a que está obligado por la ley de garantias, y el orgulloso Antonelli, el organizador de esa cruzada clerical que asedia los bolsillos de los pobres de espirita, contesta orgullosamente que «gracias a los sacrificios de los fieles el papa tiene lo necesario para sus atenciones, y que antes pedirá un pedazo de pan de puerta en puerta, que aceptar la limosna de un gobierno (III) y sobre todo de un gobierno impio y usurpador.»

Y mientras son tales las enfáticas palabras de ese ministro cuyo señor vive de la limosna de los que hacen sacrificios para pagar el tujo y los brillantes y las sederías del sucesor de San Pedro, organiza en Suiza toda clase de manejos para resistir jesuiticamente a los acuerdos de las poblaciones diocesanas de Bale, y en Alemania agita la opinion pública contra los poderes que, para defenderse de los avances del ultramontano, arrojaron a la Compañia de Jesus mas allá de las fronteras, y arrancaron la ensenanza de la juventud de las manos del clericalismo.

III.
En Austria, como en la generalidad de Europa, la crisis es el estado normal.

Los rumores traidos por la prensa de Viena sobre el resultado del último consejo de ministros, en que debia tratarse la cuestion electoral, no pueden ser mas contradictorios. Parece sin embargo que el proyecto presentado por el gobierno ha sido aprobado por el emperador. Pero segun manifiesta un periódico oficioso

el gobierno tuvo que transigir con ciertas reformas exigidas por los grandes propietarios, y que tienen todos los visos de no ser aceptadas por la cámara de los diputados.

Respecto a la crisis que se verifica en Transleithania, el *Pesti Naplo* deplora que por su gravedad paraliza todos los asuntos y exige urgente solucion. Sobre esta solucion dice un telegrama del dia 30, no confirmado aun, que el conde Lonjay ha enviado su renuncia a Godollo, punto en donde reside actualmente el emperador Francisco José.

IV.
Pasando a los asuntos de Oriente debe consignarse, visto el estado actual de aquellos pueblos, que el principado de la Servia es el solo estado europeo que no tiene deuda alguna, a pesar de que sus ingresos son inferiores a los de esa Croacia que por mas que digan los Madgyares no puede subsistir entregada esclusivamente a sus recursos.

La Servia sostiene un ejército bastante numeroso, verifica considerables compras de material de guerra, paga a la Turquía un tributo anual de 600 mil francos, y sin perjudicar ramo alguno de la vida pública halla medio de equilibrar su presupuesto encontrándose al fin de cada año, con un haber ó ahorro de 6 mil pesetas; pero para comprender estos milagros debe advertirse que no se conocen en el pais Sagastas, ni Figuerolas, ni Ruiz Zorrillas.

Tales primores son efecto de la sabiduría de un gobierno patriótico. Allí no hay reyzeuelos italianos que se chupen 30 millones por año: el príncipe cobra 600 mil francos anuales.

Todas las cifras de gastos ascienden a un total de 35.692.259 groschen (el groschen vale unos quince cuartos), y la mas importante es la destinada a pagar la instruccion pública y no la clérigalla y los soldados como en España.

LUIS RICARDO FÓRS.

Noticias Generales.

Madrid 7 de diciembre.

De La Independencia Española.

Después del combate sostenido a las

puertas de Gerona por los carlistas, el gobernador, que lleno de miedo le habia presenciado, con ayuda de un antecjo, desde una azotea a donde no podian llegar las balas, dispuso que se echasen a vuelo las campanas, que se adornase la poblacion y, presidiendo al ayuntamiento y a los voluntarios, salió a recibir a los soldados; pero ¡ay! que en vez de llegar estos vencedores se habian encontrado una partida que no les dejó muy bien parados, y aquellos repiques y aquel recibimiento mas parecian un sarcasmo que un entusiasta saludo.

El Eco de Cartagena se hace eco de algunos viajeros llegados a aquella capital, los cuales aseguran que los republicanos sublevados en Torreaguera pasan de 800.

Se dice que han salido de Murcia dos compañías de cazadores y algunas fuerzas de carabinceros y guardia civil que en union de los 200 hombres que ayer mañana salieron de Cartagena se dirigen a Benijuan para atacar a los insurrectos que parece se han posesionado del monte Miravete.

A las once ha debido romperse el fuego entre los insurrectos de Torreaguera y las tropas reunidas de Murcia, Alicante y Cartagena.

Algunos de los quintos de esta ciudad y sus diputaciones, han salido a reforzar la partida republicana que existe entre Benijuan y Torreaguera.

Los sublevados carecen de armamento y hay muchos con escopetas antiguas de las llamadas de chipa.

La partida federal de Torreaguera se halla mandada segun se dice por un capitán de infantería llamado Estébanez.

Segun las últimas noticias recibidas por el correo de hoy, añade el mismo periódico los insurrectos de Torreaguera han penetrado en Murcia por la puerta de Orihuela. La guardia civil que existia en la capital ha resistido pero ignoramos el resultado.

Al Mercantil valenciano se le asegura que el miércoles último a las nueve y minutos, salió del parque una bateria de artillería, la cual decíase se dirigia a Alcoy, donde segun parece, se han confirmado la noticia de que habia habido nuevos trastornos en dicha localidad.

De manera que las noticias de este periódico concuerdan con las anteriores de haber penetrado en Murcia de viva fuerza los republicanos.

Leemos en el Diario de Tarragona: «Asegúrase que anteanoche y ayer se ausentaron de esta ciudad muchos mozos concurrentes a la quinta. Ignoramos a

donde se han dirigido.

De El Imparcial:

Las partidas republicanas que recorren el territorio andaluz, han recibido orden, según se asegura, de no hacer frente a las columnas que las persiguen, ocupándose muy especialmente de su organización.

El batallón cazadores de Africa que ha llegado a la Carolina, se ha dividido en tres columnas; dos darán una batida en Sierra Morena, y otra, la más fuerte, queda encargada de proteger la vía férrea.

Dice el *Imparcial* que del regimiento caballería de Talavera se desertaron ocho hombres al estallar la insurrección federal, y que marchan unidos a la partida que pasó anteayer por el Viso.

En algunos pueblos de la provincia de Cadiz no se había hecho aún la declaración de soldados por haberse quemado las listas.

De La Igualdad:

Ayer estaba interceptada la línea telegráfica entre Madrid y Salamanca.

El *Universal* cree que la insurrección terminará pronto sin que los radicales tengan que apelar a medidas extraordinarias.

Después de la *Gaceta*, afirmando diariamente no ocurrir novedad en la mayoría de las provincias de España y haberse verificado las operaciones de la quita en medio del mayor orden, creemos efectivamente que pocas cosas merezcan ser consideradas por los radicales como extraordinarias.

Cuatro ó cinco provincias declaradas un estado de sitio con manifiesta infracción de la Constitución; un gobernador militar asumiendo en sí, por sí y ante sí la autoridad política, administrativa, civil y judicial de una provincia, y el conocimiento no sólo de cualquier delito que se cometiese, sino el de todo otro asunto que le conviniese llamar a su resolución, sin exceptuar los eclesiásticos de la diócesis, y dejando en suspenso el derecho de emitir ideas y opiniones, de palabra y por escrito, sin previa censura, etc., etc., son medidas baldías y que no merecen la calificación de extraordinarias.

Nos anima, en vista de esto, la fundada esperanza, en un país en que van sucediendo como corrientes tales cosas, de ver pronto desalquilada la casa grande de la Plaza de Oriente, mientras sus inquilinos actuales viajan por el extranjero, sin que causen la menor preocupación ni se considere por nadie una cosa extraordinaria tales viajes ni las causas que lo aconsejen.

Idem S.

De La Igualdad:

Anteanoche se tomaron en Santander grandes precauciones militares a causa

de lo soliviantados que se encuentran los ánimos.

Anteayer se notaba gran perturbación en el Maestrazgo, Valencia y Burgos, temiéndose en un plazo brevísimo una sublevación, cuyas consecuencias todos apreciarán en estos momentos.

Leemos en *La Correspondencia* que según telegramas la partida más numerosa de Sierra-Morena, que se dice iba mandada por el Sr. Estévez, ha sido batida por la columna del coronel Borrero.

A la hora en que escribimos estas líneas semejante noticia no ha recibido confirmación.

Tenemos que dar a nuestros lectores una noticia importante.

Las sesiones del Congreso no se suspenderán ni un solo día a pesar de las festividades de las próximas Pascuas.

Este es el primer golpe y parada de los radicales contra los conservadores; juzgamos, sin embargo, tan débiles a aquellos, que es muy fácil que a pesar de todo les alcance el tajo sobre la cabeza, y mucho antes quizás de lo que ellos creen.

Gracias a las activas y enérgicas gestiones de nuestros amigos los diputados por Málaga, parece que quedó anoche acordada la separación del ultramoderado Sr. Salamanca del mando de aquella plaza.

Si esto se hubiere hecho hace algunos días, cuánta sangre, cuántas desgracias, cuántos sinsabores no habría evitado a los malagueños!

De Zaragoza han salido en la madrugada de ayer en tren expreso para Pamplona un batallón del regimiento de la Princesa y una batería de artillería de montaña.

Ayer tarde anunciaron los ministeriales, con gran alborozo, la derrota de la partida republicana de Palloc. Pero detalles recibidos posteriormente han venido a rectificar los hechos y a poner la verdad en su lugar.

La partida republicana que se encontraba en Rafal de Salen se hizo fuerte contra una fuerza de cazadores de Mérida. Enseguida se entabló una reñida lucha, que duró cuatro horas y costó a los insurrectos, al decir de los ministeriales, 18 muertos, varios heridos y 47 prisioneros, dos banderas, 44 armas y otros efectos de guerra. Dicha partida, fuerte de 300 hombres, se apoderó de varias casas, que defendió con heroico valor, habiendo necesidad de perforar algunas para arrojar a los sublevados de sus posiciones. La tropa ha tenido dos soldados muertos, un oficial y 33 individuos de tropa heridos.

Como se vé, el combate ha sido sangriento, y nuestros hermanos se han portado como quienes son y como lo que valen.

Añádase que Palloc había sido muerto,

pero esta noticia no es oficial. La partida abandonó al fin el pueblo en muy buen orden.

La siguiente noticia no es nuestra, pero nos parece más que verosímil.

Parece que D. Amadeo de Saboya, a consecuencia de la enfermedad que acaba de sufrir, ha quedado un tanto resentido del cerebro.

Si esto es cierto, debemos suponer que no es consecuencia el achaque de la enfermedad física, sino de la radical que viene sufriendo y hasta para que pierda el juicio cualquiera.

El Gobierno ha prometido no suspender las Cortes mientras haya diputados que asistan a ellas.

No nos parece mal, porque tal vez pronto tendrán que tomar acuerdos muy trascendentales acerca de lo pasado, presente y futuro; porque esto no se ve, se disipa como una nebulosa.

La Esperanza dice que en la provincia de Lérida se ha declarado carlista un pequeño grupo de tropa con su jefe a la cabeza.

Barcelona 10 de diciembre.

De La Independencia:

Si es cierto lo que refiere un colega y que transcribimos a continuación, bien merece que llamemos la atención de las personas sensatas para que condenen como se merece, escenas verdaderamente ridículas, que contribuyen poderosamente a fanatizar a los crédulos y a predisponerlos para cometer todo género de excesos. Dice así el colega:

«Recibimos de la montaña la descripción de una escena edificante, representada por Saballs y otros personajes en un pueblo de corto vecindario, sin duda para arrojar luz sobre las tendencias sarracénicas del Vaticano. Es sencillísima. Imagine el lector a Saballs en pie en mitad del portal de la casa principal del pueblo, a cada lado un sacerdote, detrás la guardia pretoriana, en la calle un hormigero de mujeres, que una tras otra acuden fervorosas a besar el anillo que brilla en la mano de Saballs, dadora del Papa. Como se habían dado cita todas las beatas no solo del pueblo sino de la comarca a diez leguas a la redonda, duró la piadosa ceremonia más de dos horas. Los sacerdotes ofrecían todas las bienaventuranzas a los pobres campesinos sin otra condición que cooperar al triunfo de la causa santa, rogando a Dios que confundiera a los infieles (esto quiere decir liberales) y enviando a los hijos, a los maridos, a los hermanos a guerrear bajo las banderas del ejército de los creyentes. Así cumple Roma la misión divina de la predicación del evangelio. Todo prácticas musulmicas. Los jesuitas, dueños del Vaticano, han tomado por modelo a los sacerdotes del Iman. La Meca es su maestro.»

Escribanos de Tarrasa con fecha de

ayer dándonos cuenta de la alarma que cundió durante la mañana en dicha población.

A eso de las ocho percibiéronse estampidos de cañón algo lejanos, y al poco rato se vió aparecer por las cimas de cañen Costa, que se divisan perfectamente desde la población, una partida de gente armada. Diéronse desde el campanario las señales convenidas y acto continuo cesó el trabajo en las fabricas y principiaron las corridas y cierres de puertas, mientras los voluntarios movilizados salían presurosamente de la población.

Dábanse mil versiones sobre el hecho, y estaban los tejados llenos de gente que contemplaba la supuesta acción, cuando una hora después poco más ó menos empezaron a entrar por distintos puntos grupos de movilizados conduciendo prisioneros sin armas, que se dijo al momento eran republicanos.

Desgraciadamente fue así: «A los actuales voluntarios de Tarrasa, nos dice el correspondiente, que en 1870 fueron los primeros en España en levantarse contra el odioso tributo de sangre, estable reservada la hazaña de coger a los primeros prisioneros, procedentes de las partidas contra la misma contribución infame levantados.»

El hecho parece ser el siguiente: La partida de Baliarda, junto con alguna otra hasta reunir el número de unos 300 hombres pernoctó el domingo en Ullastrell. Ayer lunes emprendió la marcha; tomando el camino de Martorell a Tarrasa, ignorase con qué dirección ya que no es de suponer cometería la torpeza de dirigirse a una población fortificada, por un punto que se divisa desde la misma en una extensión de una hora lo menos.

Al poco rato de marchar los insurrectos fueron avistados por la columna de Macías, que había salido de Martorell a las cinco de la madrugada, cuyo jefe mandó hacerles algunos disparos de cañón.

Los sublevados dispersáronse en diversos sentidos, y una porción de los mismos desfiló cuesta abajo hasta el llano, en donde apostados los voluntarios de Tarrasa, que habían salido, como queda expresado, pudieron fácilmente apoderarse de ellos uno a uno y conducirlos a la población.

Los pocos voluntarios de Rubí persiguieron así mismo en movimiento, y lograron capturar a dos fugitivos. El número de prisioneros en conjunto asciende a unos 40.

A las once entró en la población la columna Macías y a las tres de la tarde partió una buena parte de la misma acompañada de un fuerte destacamento de voluntarios a practicar un reconocimiento en el teatro de los sucesos ocurridos por la mañana.

A la hora de entrar en prensa el presente número hemos recibido del Subgobierno dos telegramas que publicaremos mañana, diciendo se había intentado turbar el orden el jueves en Madrid, pero que fué inmediatamente restablecida la tranquilidad.

GRONICA LOCAL.

Tenemos especial satisfaccion en consignar que de los ochenta y dos quintos que han correspondido á esta Isla en el cupo de este año, NI UNO SOLO VESTIRÁ LA LIBREA DEL SOLDADO, pues todos, á escepcion de los matriculados para los cuales no hay redencion, han preferido hacer un sacrificio pecuniario ántes que servir de instrumento á bastardas ambiciones.

Este hecho revela elocuentemente todo el odio que estos isleños sienten hácia la infame contribucion de sangre.

El correo del juéves ha venido á aumentar la indecision y el sobresalto en que viviamos, pues al paso que las noticias oficiales y de procedencia monárquica dan noticia de varios descabros sufridos por las partidas de los infelices jóvenes á los cuales violentamente se les quiere obligar á que abandonen sus familias y su vida pacífica y laboriosa (á los cuales el gobierno llama enemigos del orden, de la sociedad y de la familia) para convertirlos en cáncer de la sociedad; al paso, repetimos, que se da como vencida la insurreccion contra las quintas, se reciben los correos con grande atraso y permanecen interrumpidas en muchos puntos las líneas telegráficas y férreas, apareciendo continuamente nuevas partidas carlistas y federales que mantienen en jaque al gobierno y en continua alarma á las poblaciones.

En resumen, y para no perdernos en conjeturas diremos con «La Política»: «La mitad de España está en armas y la otra mitad en tinieblas; el rumor de los campos sube y se estiende por entre el bullicio de las ciudades; las dudas se mezclan con los temores; nadie sabe á donde va y todo el mundo va donde no sabe; hé aquí el espectáculo de lo presente.»

Cambios corrientes sobre Londres, París, Marsella y Madrid, dados por la Junta del Colegio de Corredores de Cambios de la plaza de Barcelona el 10 de diciembre de 1872.

Londres.—90 d. f. (d.) 49'40.
París.—8 d. v. (p.) 5'17'1/2.
Marsella.—8 d. v. (p.) 5'17'1/2.
Madrid.—8 d. v. (d.) 1/2 % daño.

QUELTO CATORCITO.

Santo de hoy.

San Espiridion obispo y confesor, San Nicasio obispo y compañeros mártires.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace visita á la Virgen del Refugio.

Movimiento del Puerto.

Entrados á libre plática el día 7.

De Barcelona y Alcadia en 24 horas, vapor—coreo esp. Mahonés, de 87 ts., cap. D. Juan Thomas, con 17 trip., 61 pas., la correspondencia pública y varios efectos.—Consignado á D. Juan Taltavull.

CAJETILLA.

N. B. La Revalenta tostada que se vende en la actualidad no exige estar mas que un minuto al fuego, y para las personas que van de viaje ó no tienen donde guisar, hemos preparado **Biscochos de Revalenta**, que se pueden comer en todo tiempo. En cajas de hoja de lata de 20 y 34 rs. vn.

Toda enfermedad cede á la deliciosa **Revalenta** DE BARRY, que devuelve la salud, la energía y la buena digestion y sueño. Cura sin medicina, ni purgantes, ni gastos, las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, nervios, insomnios, melancolia, diabética, debilidad, tisis, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. 75.000 curas entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa, el duque de Pluskow, la señora marquesa de Bráhan, etc., etc. Seis veces más nutritiva que la carne, y no irrita; economiza 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs. Los **biscochos de Revalenta**, que pueden comerse en todo tiempo se venden en cajas á los mismos precios. La **Revalenta al chocolate** produce el apetito, buena digestion y buen sueño, dá energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren, y alimenta diez veces más que la carne y que el chocolate ordinario, sin causar irritaciones.

En polvo, en cajas de hoja de lata de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 576 tazas, 300 rs., ó sea 4 cuartos la taza.

Depósito en casa de los boticarios y ultramarinos.

BARRY DU BARRY y Compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Anuncios.

Alcaldía Popular de Mercadal.

Abierta la recaudacion del primer semestre del repartimiento para cubrir parte del déficit del presupuesto municipal de este pueblo y año económico de 1872-73, se invita á

los contribuyentes á satisfacer sus respectivas cuotas dentro el término de ocho dias en esta Recaudacion Municipal sita en la secretaría del Ayuntamiento.

Sin embargo de que los propietarios forasteros recibirán por conducto del Alcalde respectivo, la correspondiente cédula de aviso, no será por demás advertir que la cuota con que figuran en el reparto de que se trata, es igual á las 4/5 partes del 25 p. % de la contribucion que pagan al Estado; la cual les ha sido impuesta por los contribuyentes reunidos en secciones, siguiendo las reglas de imposicion del art. 131 de la Ley municipal vigente y señaladamente la base 3.ª de la regla 2.ª de dicha disposicion y Circular de 31 Enero de 1871.

Apremiado el Ayuntamiento de mi presidencia para el pago de atenciones inevitables del presupuesto corriente, no puede ménos de encauzar la puntualidad en el pago de dicho repartimiento mayormente cuando esta ha de redundar en beneficio de los contribuyentes y contribuir poderosamente á la marcha regular y ordenada de la administracion Municipal de este pueblo.

Mercadal 11 Diciembre de 1872.
—El Alcalde, Nicolás Villalonga.

SOCIEDAD POPULAR.

Esta sociedad que hace dos años proporcionó á este respetable público ratos de solaz y recreo vuelve á aparecer este año proponiéndose dar en el teatro principal de esta poblacion una serie de bailes todos los sábados y dias que tenga á bien la Junta Directiva.

A dicho fin se hace público que se admitirán segun los trámites reglamentarios, socios con el caracter de suscritores ya sea para una ó varias de estas funciones ó para todas en general. El reglamento y demás condiciones que han de servir para el régimen y conveniente armonia de la Sociedad se hallarán de manifiesto en el despacho del Teatro.

Queda desde hoy abierta la suscripcion en el punto arriba indicado para el baile que ha de tener lugar el sábado próximo dia catorce del actual bajo las condiciones siguientes:

- 1.ª El baile empezará á las nueve de la noche y terminará á la hora que tenga por conveniente la Junta Directiva.
- 2.ª Las personas que se suscriban tendrán derecho á una entrada personal intrasmisible, tres tarjetas de Señora y al sorteo de los Palcos; debiendo abonar en el acto de suscribirse una peseta importe de la suscripcion.
- 3.ª Para que los suscritores puedan tener opcion á las targetas de Señoras, y al sorteo de los palcos de que trata la base anterior será preciso que queden suscritos á la una de la tarde del mismo sábado

14, pues los que se suscriban despues de dicha hora únicamente tendrán derecho á la entrada personal.

4.ª El sorteo de los Palcos se verificará en el Teatro á la una de la tarde del referido dia.

Y 5.ª Si á dicha hora no se cuenta con un número de socios suficiente á cubrir los gastos no tendrá lugar dicho baile y serán devueltas á los mismos las cantidades que hubiesen abonado.

Mahon 11 de diciembre de 1872.
—P. A. de la J. D., Julian Tutzó, Srio.

NOTA.—Los artículos del reglamento referentes á la admision de suscritores son los siguientes:

Art. 10. Las personas que quieran formar parte de la sociedad como suscritores deberán suscribirse por uno ó mas bailes.

Art. 11. La Junta Directiva tiene el derecho de rechazar todas las personas que no sean de su agrado sin dar á estas ninguna clase de satisfaccion.—Tutzó, Srio. 1

Pérdida.

El viérnes 29 de noviembre se extravió por las calles de Anunciavay, Arraxaletta, Nueva, plaza de la Constitucion y calle de San Roque, una bolsa de plata con cierta cantidad de dinero. Se gratificará su devolucion. En esta imprenta informarán.

Se ha extraviado la parte inferior de un pendiente de coral desde el Claustro del Cármen á la calle de San Roque pasando por el puente del Angel. Informarán en esta imprenta. 1

Antier por la tarde de 4 á 5 se extraviaron varios papeles con una carta de reintegro del descuento del 10 por 100 y varios apuntes, desde la calle de Santa Ana á la del Cos de Gracia. La persona que lo presente en el n.º 50 de dicha calle ó en esta imprenta se la gratificará.

Acaba de llegar á esta ciudad el célebre diamantista Sr. FORTEZA, con un grande y variado surtido de joyeria, como: brazaletes, aderezos, pendientes, sortijas, cadenas para caballero y señora, medallones, cruces, relojes de las principales fábricas de Suiza y todo lo perteneciente al arte de joyeria. Tambien compra toda clase de joyas antiguas.

Dicho señor vive fonda de Jaques, esquina de la calle del Castillo, y pasará al domicilio de todas las personas que lo deseen. 8

EN VENTA.

Lo está la casa n.º 122 de la calle del Castillo. Informarán en la n.º 48 de la misma calle. 1a



CARBON DE BELLOC
APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

La Academia de Medicina de Paris, en su sesion de 27 de diciembre de 1819, aprobó y recomendó el empleo del Carbon de Belloc para la cura de las gastralgias y todas las enfermedades nerviosas del estómago y de los intestinos, enfermedades que, según las palabras testuales del informe, « causan muchas veces la desesperacion de los médicos y de los enfermos. »

Como divisor por excelencia, el Carbon de Belloc es el mejor remedio contra la constipacion ó estreñimiento; y á causa de sus propiedades eminentemente absorbentes, es de gran eficacia en los casos de diarrea, disenteria y colerina. Tambien es, en tiempos de epidemia, un buen preservativo del cólera.

El Carbon de Belloc se ha empleado siempre con éxito incontestable en las enfermedades siguientes:

**GASTRALGIAS
DISPEPSIAS
PIROSIS
AGRURAS
DIGESTIONES DIFICILES
ESTREÑIMIENTOS
DOLORES DE VIENTRE — COLICOS
DIARREA
DISENTERIA
COLERINA**

MANERA DE EMPLEARLE. — El Carbon de Belloc se toma antes ó despues de las comidas, en forma de polvo ó de pastillas. El alivio se deja sentir casi siempre desde las primeras dosis. Una instruccion detallada acompaña á cada frasco y á cada caja de pastillas.

Deposito en Paris, en casa de L. FRERE, 19, rue Jacob

DEPÓSITO EN ALICANTE:
Farmacia de Lorenzo Hernandez.

ELEMENTOS DE GRAMÁTICA CASTELLANA.
POR D. ANTONIO VINENT Y MASCARÓ.

Se halla de venta en esta Imprenta y en casa de su autor, á 5 rs. vn. el ejemplar, encuadrado al carton.

BARATO SIN IGUAL

Calle Nueva n.º 3, al lado del Café,
Desde el 2 de Diciembre hasta el 17 del mismo.

Teniendo que ausentarse de esta de Mahon lo mas antes posible Mr. Francisco Suberville é hijos, hace la rebaja mas notable que se haya visto. Los géneros son los siguientes:

- PAÑUELOS DE HILO PURO RAYADOS Y BLANCOS, á 16 rs. vn. docena.**
- Id. id. cenefa, á 26 id. id.
 - Id. id. madras grandes, á 54 id. id.
 - Id. id. cenefas superiores, á 70 id. id.
 - Id. id. de Irlanda y batista blancos, desde 36 á 120 id. id.
 - Id. id. dobladillo, blancos, desde 80 hasta 100 id. id.
 - Id. id. nipsis de seda y algodón, desde 40 á 84 id. id.
 - Id. id. llamados de yerbas grandes, á 30 id. id.
- Sábanas de una pieza de 10 por 14 cuartas, á 66 rs. par.**
- Id. id. de 12 por 16 id. á 96 id. id.
 - Id. superiores de 12 por 16 id. de 130 á 200 id. id.
- Camisetas de algodón, desde 5 hasta 16 rs. una.**
- Id. de lana, desde 12 hasta 26 id. id.
- Tela de hilo puro de 4/4 á 5 rs. cana.**
- Id. de Grenoble de 4/4, 4 1/2, 5 y 6/4, desde 7 hasta 14 id. id.
 - Id. de plugasteles de 4/4 á 4 1/2, desde 8 hasta 10 id. id.
 - Id. cutray, llamada granito de oro, desde 15 hasta 24 id. id.
 - Id. de Irlanda, desde 12 hasta 26 id. id.
 - Id. de algodón 4 1/2, 5 y 6/4 desde 4 hasta 8 id. id.
- Bañobas labradas, sin fleco, grandes, á 60 rs. una.**
- Id. de piqué, estrangeras desde 100 hasta 140 id. id.
- Flecos sueltos de varias clases.**
- Frazadas grandes, medianas y pequeñas de algodón, desde 40 hasta 70 rs. una.**
- Id. de seda, medianas, á 70 id. id.
- Toallas de granito de 5/4, á 40 rs. docena.**
- Id. de damás y granito de 7/4, á 66 id. id.
 - Id. adamascadas de damás y ojo de perdiz, de 7/4 á 78 id. id.
 - Id. estrangeras, adamascadas, de 7/4 y 8, desde 100 á 200 id. id.
 - Id. felpadas, desde 96 hasta 120 id. id.

Servicios de damás y granito, de 6 y 12 cubiertos, desde 48 hasta 90 rs. juego.
Id. adamascados de damás y ojos de perdiz de 6 y 12 id., desde 56 hasta 96 id. id.
Id. adamascados chinos y alemanes de 6, 12, 18 y 24 cubiertos, desde 70, 120 y 300 id. id.

Medicina de los Niños.

El Jarabe de rábano yodado, de Grimault y Compañia, se emplea desde hace quince años en una escala siempre creciente en lugar del Aceite de Hígado de Bacalao. Pero los resultados de este medicamento son verdaderamente notables en los niños; solo en Paris se le administra cada año á mas de 20,000, ya sea contra la infartacion de las glándulas del cuello, y la palidez y flacidez de las carnes, ya contra las erupciones de la cabeza y del rostro, el usagré ó la costra lactea, la falta de apetito, etc. Esta medicina ha llegado á ser, por decirlo así una necesidad doméstica, y toda madre previsora administrará sus hijos dos ó tres frascos en primavera y en otoño. De esta manera, se les previenen las enfermedades, se les facilita el desarrollo y se les abre el apetito.

A las personas debilitadas.

El Jarabe de quina ferruginosa de Grimault y C.ª, farmacéuticos de Paris, reúne los dos mejores tónicos de cuantos posee la materia médica, á saber: la quina, que es el febrífugo y el reparador por excelencia, y el hierro, que es el que reconstituye la sangre. Este medicamento es el que diariamente prescriben los médicos de Paris á las señoras y á las jóvenes delicadas que padecen dolores de estómago, y que tienen color pálido, flores blancas, ó irregularidad en la menstruacion. Para los niños, los ancianos y las personas de sangre empobrecida, es el reparador por excelencia, porque abre el apetito, favorece la digestion y devuelve á la sangre su color y vigor naturales.

Los farmacéuticos citados preparan este mismo medicamento con base de vino de Málaga bajo el nombre de *Vino de quina ferruginosa*.

No mas jaquecas.

La eficacia del Inga de la India de Grimault y Comp.ª, farmacéuticos de Paris, está comprobada por la insercion de este medicamento en la farmacopea francesa que se publica por orden del gobierno. Un solo paquete de este polvo vegetal inofensivo, desleído en un vaso de agua, basta para que desaparezcan inmediatamente las jaquecas, los dolores de cabeza, y las neuralgias. Las propiedades tónicas del Inga hacen tambien que sea un medicamento precioso para combatir la diarrea y la disenteria. Exíjase el sello Grimault y Comp.ª

PASTILLAS DIGESTIVAS DE BURIN DU BUISSON.

Hay de dos clases:

1.º Pastillas de lactato de sosa y de magnesia que son el remedio que prescriben los mejores médicos de Paris contra el desarreglo de las funciones digestivas y de los intestinos, tales como gastritis, gastralgias, inflamaciones del estómago, pituitas, agruras, erupciones, vómitos, después de las comidas, digestiones difíciles y dolerosas y los dolores de cabeza que de ellas resultan.

2.º Pastillas de lactato de sosa y de magnesia con pepsina. — Los médicos les dan la preferencia sobre las primeras cuando la afeccion del estómago proviene de la escasez del jugo gástrico que es el agente de la digestion; la pepsina, que no es sino el mismo jugo gástrico estraido del estómago de los carneros, lo suple admirablemente.

DEPÓSITO EN ALICANTE:
Farmacia de Lorenzo Hernandez.

Consumion y Empobrecimiento de la sangre.

Los médicos prescriben diariamente las Píldoras de iodo de hierro para curar la tisis, las escrofulas, las afecciones cancerosas, para resolver las glándulas y para combatir los dolores de estómago. El empobrecimiento de la sangre, la irregularidad de la menstruacion, los colores pálidos, las supresiones, etc.; pero, con frecuencia, su efecto es incompleto y concluyen por fatigar al enfermo. Tomando en su lugar las Píldoras de iodo de hierro y de manganésio, de Burin du Buisson, aprobadas por la Academia de medicina de Paris, los resultados son mas rápidos y mas persistentes. La ausencia del manganésio en la sangre, en la cual se encuentra siempre en union del hierro, es muchas veces la causa de la enfermedad, y administrando este nuevo elemento en estado puro, tal como se encuentra en las Píldoras de iodo de hierro y de manganésio de Burin du Buisson, los médicos evitan las recaídas y combaten la enfermedad con éxito seguro.

Un Remedio eficaz contra la Tisis.

Los señores Grimault y Compañia, farmacéuticos de Paris, preparan desde hace 20 años el Jarabe de hipofosfito de cal, que es la verdadera panacea para esta terrible enfermedad. Bajo su influencia, la tos se calma, los sudores nocturnos cesan, la opresion desaparece y el enfermo recupera rápidamente la salud y las carnes. Como su eficacia ha dado lugar á numerosas imitaciones, debe el consumidor asegurarse de si lleva cada frasco la firma Grimault y Compañia. Téngase presente, para distinguirlos de los otros, que este jarabe es siempre color de rosa.

Nueva medicacion del Asma.

El señor Baret, de Paris, estaba aquejado de asma desde hacia varios años; hasta el extremo de no poder acostarse sin experimentar violentas sofocaciones que amenazaban ahogarle. Tres años hacia ya que se hallaba obligado á pasar la noche en una butaca, cuando, por consejos del profesor Leconte hizo uso de los Cigarrillos indios de Grimault y Comp.ª. El alivio fue inmediato: las sofocaciones cesaron al momento, el enfermo pudo acostarse al cabo de algunos dias, y cada vez que en lo sucesivo tenia algun acceso, la aspiracion de algunas bocanadas de humo de los cigarrillos bastaba para disiparle.

Cura de las purgaciones.

Para curar las purgaciones, los médicos no saben muchas veces á que medicamento dar la preferencia; la copaiba es uno de los mejores agentes; pero, en forma de líquido, tal como se administra hoy encerrada en cápsulas gelatinosas, irrita el estómago, produce erupciones y náuseas y frecuentemente ocasiona vómitos. Las Cápsulas de Matico de Grimault y Compañia, no tienen ninguno de esos inconvenientes: curan con rapidez, no fatigan el estómago, y su envoltura formada de gluten, principio nutritivo del trigo se disuelve en los intestinos y permite al medicamento ponerse prontamente en contacto con las vias urinarias. Por último, su actividad es durable, gracias á la esencia de Matico, arbol del Perú que desde hace siglos es popular entre los Indios, por su eficacia para la cura de las purgaciones. Tal es esta eficacia, que las Cápsulas de Matico han decidido al gobierno de Rusia á autorizar su introduccion en aquel imperio.

DEPÓSITO EN ALICANTE:
Farmacia de Lorenzo Hernandez.

COMPANIA ITALO-PLATENSE

DE GRANDES VAPORES MODERNOS
PARA RIO JANEIRO, MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES.
SERVICIO MENSUAL.

Saldrá de Barcelona el 20 de diciembre el magnífico vapor de 3000 toneladas ITALO-PLATENSE, de rapidez y seguridad probadas, y servicio inmejorable, empleando solamente 24 ó 25 dias de travesia.

Admite pasajeros en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.
Los de 3.ª serán alojados en vasta cámara debajo de cubierta, siendo de cargo del vapor el colchon, cabecera y manta. Las señoras en 3.ª clase tendrán cámara separada.
Carne y pan fresco todo el viaje y vino de mesa.
Se despacha por sus consignatarios Sres. Nicolau hermanos, porticos Xifré, 10, bajos, Barcelona.